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專 題 探 討

教育是現今社會每個人必經的階段，不管

個人意願如何，似乎已成為既定的軌跡，

必 須 沿 著 走 。 但 是 ， 在 新 一 代 的 青 年 人   

心目中，教育到底是怎麼一回事呢？理想

的教育又是怎樣呢？以下訪問了四位來自

不同學校的中、小學生，淺談他們對教育

的看法。他們分別就讀於培正中學一年級

的布艾文、鮑思高粵華小學六年級的雷昇

郎及北區中葡小學六年級的吳建華及關杏

宜。

記：你們覺得教育在現今社會重要嗎？
雷：我覺得頗重要，因為尋找工作時，很

多職位都講求學歷，而社會上很多人

都因為學歷低而找不到工作，所以我

認為讀書主要為了將來可找到一份理

想的工作。

布：我也認同教育的重要性，但我覺得讀

書 的 目 的 是 為 了 令 自 己 學 到 更 多 知

識。如果沒有教育，那一個人的生活

就變得頹廢，甚麼事情都不懂做。

關 ： 我 覺 得 重 要 ， 如 果 一 個 人 不 好 好 讀   

書，將來便很難找到工作，而且讀書

可以增進自己的知識，及了解社會上

正發生甚麼事。

吳：重要，因為不讀書便很難適應社會的

需要，難以在社會上生存，同時亦是

為了增進知識，為將來尋找工作做好

準備。

記：你們認為讀書是否為分數呢？分數對
      你們來說重要嗎？
雷 ： 讀 書 不 是 為 求 分 數 ， 而 是 為 了 求 知

識。不過成績對我來說都很重要，所

以考試或測驗有不合格，自己都會覺

得內疚。

布：我覺得讀書主要為充實自己。對一般

人 來 說 ， 分 數 可 說 是 評 價 學 生 的 標

準，成績較好的始終比較受人重視，

但我個人則認為，讀書最重要是能否

掌握所學的知識，加上父母在學習上

又沒有給予我太大的壓力，所以分數

並非最重要。

關：不是為求分數，而是為了增加自己的

學識，不一定是拿取高分才能證明自

己的能力，但當然不能太低分啦！最

重要是學到知識，因為有時測驗會一

時大意，所以不可能就一次測驗的成

績來評估學到什麼。

吳：最重要是掌握所學的知識，並能夠運

用就可以了，不一定要注重分數的高

低，總之我認為學到的知識比分數更

加重要。

記：滿意現在的校園生活嗎？
雷：滿意，因為與同學相處融洽及可以學

到很多知識，所以我很喜歡上學。

布：每天見到同學都很開心，而且學校又

舉辦了很多課外活動，包括乒乓球、

羽毛球、排球及劍擊等，讓學生自由�

參加，所以覺得上學很充實。 

我希望的教育是怎樣的？
記 者     吳 璐 莎



百
分
百
家
長

第
十
二
期

5

雷：我學校也有課外活動，例如排球、足

球、乒乓球及烹飪班等，費用都很便

宜，所以有很多同學參加，而我就選

擇了排球班。

關 ： 我 也 覺 得 上 學 很 開 心 ， 一 點 也 不 辛

苦，加上功課壓力不大，每天做完功

課、溫習完，還有時間看電視，而且

與同學相處很好，如果有不開心，大

家都會互相傾訴和鼓勵。

吳：因為與同學相處很好，況且一學年才

有兩次考試，平時測驗、功課也不算

多，不會感到有壓力，所以對於目前

的校園生活都很滿意。唯一缺點是操

場太細，上體育課時活動空間不夠。

關：對，如果操場空間可以大一點，甚至

能夠興建一個體育館就更好。

記：在你們心目中，理想的校園生活是怎
      樣的？ 
雷：最好可以少些功課，若測驗都可以再

少些更好，不過考試次數便不可以再

減，因為若由每學年四次改成三次，

那 麼 考 試 的 範 圍 便 會 增 多 。 另 一 方

面，希望學校可以舉辦多些興趣班，

讓我可以選擇有興趣的學科參加。

布：我覺得測驗不可以刪減太多，因為測

驗是評估自己實力的方法，加上現在

功課的數量都可以應付，所以覺得目

前學校的學習生活已很理想，但就缺

少了參觀機構活動的機會，例如參觀

天文台、電視台等。

關：希望校舍可以大一點，讓我們有多點

活動空間，並多建幾個活動室讓我們

自由活動。

吳：除學校範圍大點外，希望老師不要只

講解書本上的內容，多點教授相關的

課外知識，以引發同學對該科的興趣

及學懂更多的知識。

記：如果有一天告訴你不用上學了，你
會開心嗎？

雷：開心……但還是寧願選擇上課，因為

想學更多知識，而且每天留在家裡會

很 悶 。 我 現 在 每 日 補 習 完 、 溫 好 功

課，通常都會有一個鐘頭時間，做自

己喜歡的事，例如玩Online Game及

看電視等，加上星期六、日又不用上

課，可以踢波及打籃球，假期已經足

夠了，其餘時間還是上學好。

布：某程度上會，因為每天上課也會覺得

累，間中都想休息一下，但要長期留

在 家 中 ， 就 不 好 了 。 如 果 可 以 星 期

六 也 放 假 ， 讓 我 多 點 時 間 玩 柔 道 、

ICQ或上網，就已足夠了。

關：那我寧願選擇上課，因為長時間在家

會很悶，而且浪費時間。

吳：我亦同意，上課既可多學點知識，又

不會那麼悶，總比呆在家裡好得多。

我希望的教育是怎樣的？
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